



南っ子だより

<https://www.city.ojiya.niigata.jp/nansho>

小千谷市立南小学校

学校便り

令和6年7月19日

第5号



※8月・9月の学校行事予定は、7月24日（水）発行予定の学校だより「6号」でお知らせします。

いじめについて真剣に考えよう～いじめ見逃しゼロ強調月間～

新潟県では6月を「いじめ見逃しゼロ強調月間」としており、南小学校の6月の生活目標は「いじめについて真剣に考えよう」です。現在は7月ですが、南小学校で行った取り組みを、今回のおたよりでご紹介します。

まず、6月4日（火）の全校朝会で「いじめについて真剣に考えよう」という6月の生活目標を全校で確かめました。みんなが仲良くなるためには「言葉」が大切であり、互いを思いやる「ふわふわ言葉」を使っていこうという話を、子どもたちは真剣に聞いていました。

それから、6月7日（金）の「人権教室」には、5・6年生の子どもたちが参加して、人権について学習しました。小千谷市の人権擁護委員の皆様を講師としてお迎えし、人権の意味や歴史的背景、身近な人権問題など、映像を交えながら分かりやすく教えてくださいました。以下は、子どもたちの振り返りの一部です。

- ・この人はこうだからと決めつけず、みんなで平等に暮らせるようにしたい。差別などをしないように相手のことを認めることも大切だと思った。いじめなどもしないで過ごしていきたい。
- ・人権について考えが深まった。人権は、人それぞれが生まれながらにもっているというのが改めて分かった。差別や偏見などでいじめをしないようにこれから気を付け、困っている人がいたら相談にのろうと思った。
- ・話を聞いていたら「あっ、あの時、あれ、いじめかな」など自分がやってきたことを振り返りました。自分がやられたこと、自分がやっちゃっていたことも思い出せました。

人権教護委員会の皆様からお礼のお手紙をいただきました。「児童にとって『人権』は、難しいことだと思いますが、一生懸命話を聞き、自分の行動について振り返り、これからの自分の行動について考えていました。さすが、鍛え上げられている南小学校児童の姿に感心させられることが多くありました」と、うれしいお言葉をいただきました。このことは、小千谷新聞にも取り上げられ記事になっています。

6月14日（金）の授業参観で全校一斉道徳授業を行いました。全学年が「いじめを起ささないための人権学習」として、同和教育副読本「生きる」を使って学習しました。どの教室でも、発達段階に応じて、差別がどうしていけないのか、差別しないようにするためにどうしたらいいのか、一生懸命考えて、意見を発表していました。



全校朝会で真剣に話を聞く子どもたち



人権擁護委員のみなさまの講話



振り返りを発表する5・6年生児童



全校一斉道徳 授業の様子

6月18日(火)は、「いじめ見逃しゼロスクール集会」を行いました。初めに、5年生がいじめについての劇を発表しました。「遊びに入れてくれない」「こそこそ話をしているように見える」という学校生活で起こりそうな二つの場面を演じ、友達とのより良いかわり方について、全校で考えました。劇だけでなく進行も務めた5年生が、どうしていけばこのようなことがなくなるのか、自分たちが考えたことを呼びかけの形で全校に伝えました。5年生は、全校が仲良く生活できるように真面目に演技や進行を担当していました。また、全校もしっかりした態度で劇を見て、どうしたらいいかを真剣に考えていました。

最後に「みんなが笑顔で過ごすためにできること」をよつば班で集まって考え、一人ずつカードに書きました。「いじめを見たら、とめたり相談したりする」「ふわふわ言葉を言ったり、優しく注意したりする」など前向きな考えがたくさん出されました。

今後も、いじめをしない、させない、許さない、見逃さない南学校を、全校一丸となってつくり上げていきます。



5年生によるいじめについての劇



上級生のリードで考える子どもたち

小中合同避難訓練

「理科室を火元にして火が燃え広がった」という想定で、小中合同の避難訓練が行われました。子どもたちの避難の様子や、学校職員の動きを、消防署の方



から見ていただきました。真剣な態度で避難していた子どもたちの態度を、褒めていただきました。消防署の方からは、いざというときに命を守ることができるように、これからもしっかり訓練してほしいとご指導いただきました。また、消火器を使った初期消火体験をさせていただきました。実際に火災が起こったときは、子どもが火に近付くことはしませんが、消火器の使い方をすることで、火事への対処について理解を深めることができました。よい訓練となりました。

体力テスト

6月11日(火)に全校で体力テストを行いました。上級生と下級生が組になって、相手の回数やタイムを記録したり、補助をしたりしました。たくさんの種目



がありましたが、互いに励まし合い、協力して、しっかり記録を取ることができました。自己ベスト記録が出るようにがんばった子どもたち。これからも体力を向上させてほしいと思います。

新しい学校職員の紹介～小学校専科非常勤講師～

以前、H&Sでもお知らせしましたが、小学校専科の非常勤講師の方が、6月17日より勤務しています。2年生音楽や3年生理科、図工を担当しています。どうぞよろしくお願いいたします。